

TOLUCA

En Toluca se sumarán a marcha nacional por la democracia

El próximo domingo 18 de febrero, partiendo de la Glorieta del Águila

Karina Villanueva

Organizaciones civiles del Valle de Toluca anunciaron que el próximo domingo 18 de febrero se sumarán a la marcha nacional por la democracia, dentro del marco del proceso electoral para la Presidencia de la República, en junio próximo. El lema en esta ocasión será "Nuestra democracia no se toca".

Misael Romero Lagunas, coordinador general del Colectivo Somos Toluca Libre, expuso que el objetivo es manifestarse por lo que consideraron un deterioro de la democracia a nivel nacional.

En conferencia de prensa representantes de dichas



El objetivo de la marcha es manifestarse por lo que consideraron un deterioro de la democracia.

Organizaciones informaron que en la capital mexicana se participarán 26 organizaciones y colectivos, y que se espera la asistencia de al menos cinco mil personas. Aseveraron que la marcha es ciudadana, por lo que se evitará que haya participantes con prendas, banderas, lonas y otros elementos alusivos a partidos políticos.

"En los últimos años hemos visto un deterioro constante de la democracia en México pues de manera constante se han atacado a las instituciones autónomas".

Explicaron que entre los principales puntos de sus demandas está el exigir al Gobierno Federal y al presidente Andrés Manuel López

Obrador (AMLO) para que deje de llevar a cabo y promover programas sociales que calificaron como "clientelares".

Asimismo, acusaron que gobernadores de Morena están desviando recursos públicos para la campaña de la candidata de dicho partido a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum.

De igual forma, demandaron que en todos los medios de información se haga público que los programas sociales son un derecho en la Constitución y que no dependen de ningún partido.

Contra las reformas

Aunado a lo anterior afirmaron que en la ma-

nifestación expondrán que están en contra del paquete de 20 reformas que ha impulsado López Obrador. "Por ejemplo, la reforma del Poder Judicial que busca controlar este poder de la unión impulsando la elección directa por voto popular para los ministros de la Suprema Corte de jueces y magistrados".

Ruta

La salida será de la Glorieta del Águila hasta Horacio Zúñiga, bajarán por Nicolás Bravo hasta llegar a la Plaza de los Mártires. Entre las organizaciones participantes están Frente Cívico Nacional, Somos Toluca Libre, México Libre, Ciudadanos Libres y Misión Rescate México.

La cita es el próximo domingo 18 de febrero a las 9:45 en la Glorieta del Águila en Paseo Colón en Toluca. Cabe precisar que la marcha se llevará a cabo de manera simultánea en 100 ciudades del país.

Marcha por la democracia en Toluca, próximo domingo 18 de febrero

Mireya Álvarez

Toluca, México.- Con una **marcha en favor de la democracia** el próximo domingo 18 de febrero, organizaciones civiles exigirán que el presidente de la República deje de crear programas clientelares, disfrazados de programas sociales, así como que gobernadores y presidentes municipales dejen de desviar dinero público para la campaña oficialista, que se diga en todos los medios que los programas sociales son un derecho y que están establecidos en la Constitución y no dependen ni del presidente, ni de su partido. Además, exigirán que el Poder Judicial de la Federación y las autoridades electorales hagan su trabajo con autonomía e independencia y no inclinados hacia una opción partidista.

Misael Romero Lagunas, del **Colectivo Somos Toluca Libre** dijo que se blinde a la elección del dinero del crimen organizado, una cobertura pareja de todos los partidos, respetar el derecho al voto informado y razonado, un alto a las encuestas falsas y a modo; que se difunda que la elección del Congreso de la Unión es tan importante como la de la elección presidencial, por lo que tanto el Instituto Nacional Electoral, como el Instituto Nacional de Acceso a la Información (**NAI**), la Suprema Corte de Justicia impulsan la divi-



sión de poderes ayudan a colocar justos límites y la propuesta de eliminarlos o debilitarlos incrementaría el poder despótico de un solo gobernante, eso sin mencionar que se ha registrado un aumento en la corrupción.

Asimismo, indicó que el paquete de 20 reformas como la electoral que busca eliminar al **INE** y crear un instituto a modo, la reforma al Poder Judicial para determinar una elección directa de ministros, jueces y magistrados de circuito, la reforma a la guardia nacional que busca convertirla en una fuerza militar permanente y es un riesgo para los derechos humanos.

Por su parte, Guadalupe Álvarez Tapia del Frente Cívico Nacional precisó que lo que sucede en el país afecta a todas las personas; por lo cual están preocupadas y es importante hacer conciencia, por ello aseguró que la marcha no tiene fines partidistas, sin embargo, men-

cionó que si militantes o simpatizantes quieren unirse a ella pueden hacerlo siempre y cuando sea en su carácter de ciudadano y no abandonando algún partido, ya que, de ser el caso, les pedirán que se retiren.

En tanto, Aníbal González, presidente de Grandeza Mexicana, advirtió que las reformas están divididas por un lado para reforzar derechos; cuestionó por qué no se hicieron antes, y se presentan ahora, justo antes de las elecciones.

Finalmente, el arquitecto Arturo Flores Tapia representante de Colectivo Humana, advirtió que pretender que el Infonavit vuelva a construir las viviendas para los trabajadores es un gran error, ya que desde años le ha quitado a los derechohabientes la opción de elegir en dónde y con quién se podría construir, además de que se ha hecho un plan desordenado y mal construidas, con una baja calidad en los materiales donde cada vez se encuentran as lejos y reducidas, y que de acuerdo al censo de población de vivienda del 2020, el 6.1 por ciento de viviendas han sido abandonadas, por ello, sería mejor poner atención en estas últimas para hacer un plan atractivo y puedan ser nuevamente ocupadas.

La cita para marcha en defensa por la democracia será a las 9:45 de la mañana y saldrá de la Glorieta del Águila a la plaza de los Mártires, se espera un aforo aproximado de entre cinco a diez mil personas, y de forma simultánea se replicará en 96 ciudades del país, así como en Austin, Texas y Barcelona, España.



MARtha ROMERO

Organizaciones civiles del Valle de Toluca anunciaron la celebración de la 'Manifestación Nacional por Nuestra Democracia', donde buscan que más ciudadanos se sumen para defender la democracia y las instituciones.

Por ello, el próximo domingo 18 de febrero marcharán por las principales calles de la ciudad capital, por lo que Toluca se sumará a las marchas masivas que se realizarán a nivel nacional en 100 ciudades de todo el país.

El coordinador general del colectivo 'Somos Toluca Libre', Misael Romero Lagunas, refirió que en México se han atacado a las instituciones autónomas e independientes de manera constante, así como a uno de los Poderes de la Unión, además de que se ha limitado la libertad de expresión y ha incrementado la corrupción.

Por ello, ante la preocupación constante de las amenazas que desde el uso indiscriminado del poder se ha lanzado contra los órganos federales y estatales, resaltó que surge como respuesta la exigencia ciudadana de un cambio inmediato en la actuación del gobierno federal.

Organizaciones civiles de Toluca convocan a otra marcha para defender la democracia



Añadió que convocar a la ciudadanía libre cobra vital importancia por las reformas a la Constitución Política de México que el gobierno federal quiere imponer, por lo que para defenderla, así como a las instituciones que fortalecen el equilibrio de poderes y con todo ello la defensa de la democracia, volverán a salir a las calles.

Resaltó que en Toluca se espera la adhesión de 26 organizaciones y colectivos, además de la asistencia de por lo menos cinco mil personas.

Por último, indicó que el punto de encuentro será en la glorieta del Águila poco antes de las 10:00 horas, desde donde avanzarán por Horacio Zúñiga, se incorporarán a Nicolás Bravo hasta llegar a la Plaza de los Mártires, la única recomendación es que los asistentes deben ir vestidos de blanco. (Foto: cortesía)